



« Un monde d'amis est un monde de paix »

Info-courriel du 15 décembre 2023

Bonjour chers amis et amies de FAM,

Comme je l'ai mentionné lors du repas de fin d'année de dimanche dernier, je suis très fière du chemin parcouru et des réalisations de notre club en 2023. Un grand merci à l'équipe du conseil d'administration et aux membres-collaborateurs qui se sont investis dans les projets que nous avons menés tout au cours de l'année. Merci à vous, tous chers membres, pour votre participation et vos mots d'encouragement. Un grand merci à Guy Bédard de s'être occupé de l'organisation du repas de fin d'année, à Sylvie Limoges et à Huguette Guérin pour l'animation.

Dans cette édition, vous trouverez des mises à jour de dossiers ou d'activités, un guide pour naviguer à travers les outils de communication, une importante consultation des membres à venir en janvier, les chroniques d'Hubert Lewis et le iTour de Denis Bélair. Bonne lecture!

En terminant, je vous offre mes meilleurs vœux de santé et de bonheur pour l'année 2024!

Céline Tremblay, présidente

À noter que la prochaine édition de l'*Info-courriel* paraîtra le 1^{er} février 2024.

AGA et nouveau CA... par René Bourassa

Notre assemblée générale annuelle (AGA) 2023 du jeudi 16 novembre dernier s'est déroulée rondement. Au total, 33 membres et un invité y ont assisté. C'est une année peut-être anormalement chargée pour le conseil d'administration (CA) et ses dévoués collaborateurs qui a fait l'objet du rapport déposé par Céline Tremblay, notre présidente. Son rapport, adopté à l'unanimité, s'est conclu sur cette note : « **FAM devra pouvoir compter sur la participation et l'implication de tous et chacun, et particulièrement sur l'apport de nos nouveaux membres à qui il revient désormais de faire rayonner la Force de l'amitié de Montréal auprès de leurs contacts.** » Les membres ont également adopté à l'unanimité le budget 2023-2024, ainsi que le nouveau taux de cotisation annuelle de 60 \$.

Dans l'Espace membres de notre site Internet, vous pouvez prendre connaissance du [Rapport de la présidence](#) et de la [présentation PowerPoint](#) utilisée en soutien à la rencontre. Notez que le mot de passe de l'Espace membres sera modifié en janvier – surveillez vos courriels.

Nouveau CA : les postes d'administrateurs dont le mandat venait à terme ont été pourvus par acclamation lors de l'AGA. Malheureusement, pour des raisons personnelles et professionnelles Joanne Fortin a dû se retirer de ses fonctions. Tous les administrateurs se sont réunis le 7 décembre et ont convenu des rôles et responsabilités comme suit:

Comité exécutif : présidence – **Céline Tremblay**; vice-présidence des accueils et des séjours – **Sylvie Limoges**; vice-présidence à l'administration et secrétariat – **René Bourassa**; trésorerie – **Francine Fortier**.

Les administrateurs et administratrices : **Guy Bédard** (info-courriel); **Isabelle Chicoine** (site Internet, réseaux sociaux); **Marjolaine Lalonde** (activités); **Bernard McCann** (coordination accueil FF Lac Simcoe) et **Louissette Proulx**. La mise à jour des stratégies et plans d'action de recrutement et de rétention sera menée respectivement par le duo Céline Tremblay / René Bourassa et Sylvie Limoges.

Renouvellement des adhésions... par Céline Tremblay

À ce jour, 55 membres ont signifié leurs intentions de renouveler leur **adhésion à la FAM pour 2023-2024** et une nouvelle membre s'est jointe à nous. Malheureusement, 16 membres dont plusieurs membres de longue date ne renouvelleront pas. En janvier, nous vous transmettrons par courriel la liste des membres ayant renouvelé ainsi que leurs coordonnées.

Merci à tous ceux et celles qui ont déjà payé leur cotisation. Un rappel amical est fait aux autres pour que le paiement de la cotisation nous parvienne d'ici le 31 décembre. Nous pourrions ainsi payer adéquatement et avant la date limite, notre cotisation annuelle à FFI.

Naviguer à travers les outils de communication... par Isabelle Chicoine

Comme nous avons plusieurs nouveaux membres, le temps est venu de faire la revue des différents outils que nous utilisons pour communiquer entre nous et avec le grand public. Nous voulons une communauté connectée et avec la pléthore d'outils disponibles, choisir celui qui convient le mieux à nos besoins spécifiques peut s'avérer être un défi de taille.

Cet article explore les différents outils de communication que nous avons à notre disposition et vous guide à travers une sélection judicieuse. De la messagerie instantanée aux plateformes collaboratives, nous examinerons comment chaque outil peut contribuer à renforcer les liens au sein de notre club.

[Lire la suite →](#)

Consultation annuelle des membres de FAM... par Sylvie Limoges

Une consultation? Qui nous consulte? Quand? Sur quoi? Pour quoi?

Notre présidente, Céline Tremblay, enverra un courriel à tous les membres de FAM à la mi-janvier dans le but de nous consulter pour planifier les accueils de 2024 et pour se préparer aux accueils et séjours de 2025. Ainsi, nous serons consulté(e)s :

- Sur notre disponibilité pour accueillir des ambassadeurs anglais de l'île de Wight du 17 au 22 juin et des ambassadeurs canadiens de lac Simcoe du 19 au 23 septembre;
- Pour établir un consensus sur deux préférences de destination de **séjour pour FAM en 2025**. FAM les transmettra à FFI en février et recevra une assignation en avril;
- Pour avoir un portrait de ce qui nous intéresse en tant que membre d'une organisation internationale.

Répondons-y en très grand nombre. Chaque réponse aux questions du sondage est importante.

N.B. **Si vous savez que vous n'aurez pas accès à vos courriels en janvier**, vous pouvez envoyer dès maintenant un courriel à Sylvie Limoges en faisant part de vos intentions pour les accueils de 2024 et les séjours de 2025. Nous pourrions ainsi en tenir compte le moment venu.

Ce fut un rendez-vous festif... par Guy Bédard, Isabelle Chicoine et Denis Bélair

Le 10 décembre dernier, nous nous sommes rassemblés au restaurant Le Bordelais pour un dîner entre amis afin de souligner la fin d'année et se mettre dans l'esprit des Fêtes. Merci aux 36 participants qui ont vite oublié la météo un peu tristounette pour créer une ambiance fort festive comme le laissent entrevoir les photos.

[Voir les photos →](#)

Calendrier des activités 2024... par Isabelle Chicoine

Nous avons publié sur notre site Internet un aperçu du calendrier des activités pour 2024 (<https://forceamitiemontreal.ca/activites-a-venir/>). Vous pouvez d'ores et déjà inscrire à votre agenda le **11 janvier prochain** pour une visite de l'exposition *Notre-Dame de Paris, l'Exposition Augmentée* à l'Arsenal. Bernard McCann vous communiquera d'ici là l'heure et autres détails de l'activité.

Par ailleurs, la [Maison 4 Tiers](#) maintient son invitation aux membres de la Force de l'amitié et leurs ami(e)s à assister à une projection mensuelle dans le cadre de son ciné-club. La projection du prochain film, « **Sapins** », aura lieu le **mardi 9 janvier au Cinéma du Musée des Beaux-Arts de Montréal à 13 h 30** et sera suivie d'une discussion avec le réalisateur Stéphane Moukarzel. Surveillez vos courriels pour les détails et modalités d'inscription.

Séjour : Columbia Cascade et Greater Seattle ... par Isabelle Chicoine et Suzanne Pichette

Il reste des places pour ceux et celles qui veulent faire partie de ce séjour qui aura lieu du **7 au 19 mai 2024** et qui nous amènera dans le magnifique Nord-Ouest des États-Unis en visitant le club Columbia Cascade à Portland et celui de Greater Seattle! Si vous voulez des détails sur le séjour, veuillez communiquer avec l'une des deux coordonnatrices du séjour : Isabelle Chicoine ou Suzanne Pichette.

Vous pouvez aussi consulter l'article sur le séjour publié dans l'*Info-courriel* du 1^{er} novembre dernier: [Séjour à Columbia Cascade et Greater Seattle en mai 2024](#).

Ils ont aussi enchanté le monde... par Hubert Lewis

En cette période festive chez nous, mais si trouble au Proche-Orient, examinons brièvement l'histoire de trois sociétés ayant eu Jérusalem pour patrie affective : Hébreux, Arabes et Chrétiens. À travers des montagnes d'erreurs, on trouve des pépites d'or civilisationnelles qui font honneur à l'humanité. Leur apport culturel a été prodigieux. Au-delà de leurs divergences politiques et religieuses, on doit reconnaître le génie de ces peuples sur les plans technique, scientifique, philosophique et artistique. Souhaitons que leurs enfants, s'ils survivent, ne soient pas tenus, dans vingt ans, de se venger pour la millième fois.

[Lire la suite →](#)

Mon iTour pour décembre 2023... par Denis Bélaïr

Je vous écris ces lignes au moment où la Terre oscille sur son axe, et personne ne sait si elle va s'arrêter de tourner demain, dans 2 jours, ou seulement après Noël. Et va-t-elle se perdre dans le corridor de la 4^e dimension où seul le Dieu du temps fait et défait les lois qui décideront du sort de milliards d'humains qui ne reverront peut-être jamais le jour quand ils vivaient dans les 3 dimensions spatiales qu'on leur avait promis à leur arrivée sur Terre? Jupiter ne peut plus protéger la planète bleue de tous les dangers comme il a toujours su si bien le faire depuis la création de l'univers il y a 6000 ans. Les Chrétiens de cette Terre implorent Dieu de faire quelque chose, mais ils ne sont plus très nombreux dans leurs églises mal chauffées. Peuvent-ils au moins encore chanter l'arrivée du Messie quand des millions d'humains n'ont même plus droit à l'existence, entassés dans des camps de réfugiés. Les scientifiques du monde entier sont devenus des missionnaires pour sauver ce qui reste de ce joyau qu'est notre boule céleste en nous traçant des graphiques saisissants de l'état de dégénérescence avancée de notre unique patrie, notre mère la Terre.

[Lire la suite →](#)

À votre agenda

Judi 11 janvier 2024 -Visite de l'exposition **Notre-Dame de Paris** à l'Arsenal – Détails à venir.

Mardi 19 mars -2024 – Prochaine réunion des membres du CA

Du 7 au 19 mai 2024 – Séjour Columbia Cascade et Greater Seattle. Co-coordonnatrices : Isabelle Chicoine et Suzanne Pichette.

Du 17 au 22 juin 2024 – Accueil de FF Isle of Wight, Angleterre. Coordonnateur René Bourassa secondé par Marie Beaupré.

Du 19 au 23 septembre 2024 – Accueil de FF Lake Simcoe. Coordonnateur Bernard McCann secondé par Yves Thouin

Merci de nous lire. Pour nous faire part de vos commentaires et suggestions ou pour vous désabonner : info@forceamitiemontreal.ca